

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan analisis isi yang sering digunakan untuk melihat pesan-pesan dakwah. menggunakan metode kualitatif yang berupaya memahami makna kata, kalimat, dan makna tertentu yang bergantung pada sebuah karya sastra. Metode analisis isi digunakan untuk menelaah isi dari suatu dokumen, dalam penelitian ini dokumen yang dimaksud adalah novel *the Announcer*.

Jenis penelitian yang penulis gunakan adalah analisis isi etnografi atau *Ethnographic Content Analysis (ECA)*. Merupakan pendekatan dalam analisis dokumen dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Menurut David L. Altheide dalam jurnal *Qualitative Sociology* menegaskan bahwa, "*Ethnographic content analysis is used to document and understand the communication of meaning*"⁴⁷ Artinya analisis isi etnografi digunakan untuk melihat dokumen dalam hal ini teks dalam buku novel, dan untuk memahami makna dari komunikasi atau pesan yang terjadi.

Kemudian tujuan dari ECA ini sendiri ialah untuk menjadikan data yang sistematis dan tidak kaku. David L. Altheide menjelaskan: "*The aim as to be*

⁴⁷ David L. Altheide, "Reflections: Ethnographic Content Analysis," *Qualitative Sociology* 10, no. 1 (1987): 65–77, <https://doi.org/10.1007/BF00988269>.

systematic and analytic, but not rigid".⁴⁸ Tujuannya adalah untuk menjadi data yang sistematis dan analitis, tapi tidak kaku.

Langkah-langkah penelitian ECA menurut David L. Altheide sebagai berikut:

1. Identifikasi masalah yang akan diteliti.
2. Mulai mengenal sumber dan konteks dari sumber informasi yang berkaitan.
3. Mulai mengenal dengan beberapa contoh dokumen terkait. Catat secara rinci format tulisan.
4. Membuat daftar kategori untuk petunjuk dalam pengumpulan data dan membuat lembar draf protokol pengumpulan data.
5. Melakukan pengujian protokol dengan mengumpulkan data dari beberapa dokumen.
6. Merevisi protokol yang ada dan menyeleksi beberapa kasus tambahan untuk pembuatan protokol selanjutnya yang lebih luas.⁴⁹

B. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dan objek penelitian merupakan tempat memperoleh data. Dalam penelitian ini yang menjadi subjek penelitian adalah novel *the Announcer* karya Ibnu Novel Hafidz. Dan yang menjadi objek penelitiannya adalah pesan-pesan dakwah yang terdapat dalam novel, baik secara implisit (kontekstual), maupun eksplisit (tekstual).

⁴⁸ Altheide.

⁴⁹ Lisa M. Given, ed., *The Sage Encyclopedia of Qualitative Research Methods* (Los Angeles, Calif: Sage Publications, 2008).

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang dikumpulkan untuk penelitian ini dapat diklasifikasikan menjadi dua kategori: data primer dan data sekunder. Data utama adalah informasi yang telah dikumpulkan langsung dari sumber atau subjek penelitian. Sedangkan data sekunder adalah informasi yang memperjelas dan mendukung data primer.

Adapun data dalam penelitian ini antara lain, yaitu:

- a. Data primer, yaitu data yang diperoleh dalam novel *The Announcer* kemudian dipilih pesan dakwah yang terdapat dalam novel tersebut.
- b. Data sekunder, yaitu data yang diperoleh dari data literatur yang mendukung data primer, seperti jurnal, internet, buku catatan kuliah, dan berbagai buku yang berhubungan dengan penelitian.

2. Sumber Data

Sumber data adalah darimana data itu diambil atau diperoleh.⁵⁰ Sumber data untuk penelitian ini adalah novel *The Announcer* karya Ibnu Novel Hafidz.

D. Teknik Pengumpulan Data

Data penelitian ini berupa teks, maka metode pengumpulan datanya adalah mencatat. Membaca kembali novel kemudian menuliskan kalimat-kalimat yang menggambarkan isi pesan yang mengandung nilai dakwah merupakan proses dalam pengumpulan data.

⁵⁰ Johni Dimiyati, *Metodologi Penelitian Pendidikan dan Aplikasinya Pada Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD)*, 1st ed. (Jakarta: Kencana, 2013), h. 39.

Studi dokumentasi merupakan metode penelitian yang digunakan. Studi dokumentasi yaitu dengan mengumpulkan informasi dari buku-buku penelitian, dakwah, komunikasi, dan sastra, serta informasi tentang novel yang ditemukan secara online.

E. Metode Analisis Data

Analisis data merupakan suatu proses pengorganisasian dan pemilahan data ke dalam pola, kategori, dan satuan dasar uraian sehingga dapat ditemukan tema-tema sehingga dapat dirumuskan hipotesis kerja sesuai dengan yang diajukan oleh data tersebut. Tugas analisis data adalah mengorganisasikan, mengurutkan, mengelompokkan, memberi kode dan mengkategorikannya. Pengorganisasian dan pengolahan data bertujuan untuk menemukan tema dan hipotesis.⁵¹

Penelitian ini menggunakan analisis isi etnografi, yaitu penelitian yang mengkaji informasi yang terkandung dalam dokumen tertulis. digunakan untuk menyelidiki isi dokumen; dalam penelitian ini yang menjadi pokok bahasan adalah novel *The Announcer* karya Ibnu Novel Hafidz.

⁵¹ Sandu Siyoto and Muhammad Ali Sodik, *DASAR METODOLOGI PENELITIAN* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), h. 120.